
L'imparfait est descriptif. 
 
Quand on utilise l'imparfait, c'est comme si on voyageait dans le temps ; on 
revient dans le passé et l'action se déroule devant soi.  

(faire comme si on utilisait une caméra    ) 
 
---------------------------------------------------------------------- 
Le passé composé est factuel, il relate simplement des faits. 
 

(faire comme si on utilisait un appareil photo   ) 
 
Dans ces exemples : j'étais fatigué(e) ; j'étais content(e) (faites comme si vous 
ressentiez cette fatigue, ou cette joie) 
 
quand vous dites « j'ai été fatiguée » : vous signalez simplement le fait. 
	

Le passé composé est utilisé en français pour répondre à la 
question 'Que s'est-il passé ?'. 

L'imparfait, quant à lui,  répond à la question 'Que se 
passait-il quand l'événement s'est produit ?'. 

Le passé composé relate généralement des événements, 
des faits 

L'Imparfait  décrit ce qui se passait, ce qui était, ou des 
habitudes passées. 

  Les adverbes suivants sont couramment associés avec chacun de ces temps: 

  imparfait   passé composé 
tous les jours, tous les matins ...   un jour, un matin, un soir ... 
chaque jour, chaque matin, chaque 
mois ...   soudain, brusquement, brutalement ... 

en général, généralement, d'habitude . 
. .   tout d'un coup, tout à coup ... 

autrefois, à l'époque ... 

toujours, souvent ... 

rarement… 

  

tout de suite, immédiatement ... 

d'abord, enfin ... 

puis, ensuite… 
     

Imparfait ( habitude passée) Passé composé (événement) 
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